

„Freilich ist das lange her, aber die Kremper waren schon damals nicht so grün, um nicht den Werth des Goldes zu kennen. Sie wollten die Maria also nach Hamburg bringen; sie vermochten es aber nicht, die Glocke über das Weichbild zu schaffen, so mächtig nahm ihre Last zu. Zurück kam sie aber fast von selbst und hing im Thurm, bis die Schweden den in die Luft sprengten.“

„Und die Glocke als Kanonengut mitnahmen,“ fügte ich hinzu.

Niels schüttelte das Haupt: „Nein, die Maria flog gerade in den Himmel hinein. Nicht? Das ist barer Unsinn.“ Er lachte selbst, daß ihm die Thränen über die Wangen liefen.

„Wenn sie zum Himmel geflogen,“ meinte ich, „muß es mit ihr eine besondere Bewandniß gehabt haben. Wissen Sie die, werther Freund?“ Er nickte bejahend zu und hob an:

---

Aus den nahen und fernen Marschen waren die Neugierigen herbeigeströmt, als die Kirche von Krempe vollendet war und mit einem feierlichen Hochamt eingeweiht werden sollte. Alles pries den Bau und Jeder bewunderte auch den Thurm, und doch fehlte dem die Zunge. Die Kremper aber, wenn sie darauf gewiesen wurden, frauten sich die Köpfe; denn ihr Säckel war erschöpft, und Keiner vermochte zu dem Glockenguß beizusteuern. Die Marschenbauern aber unterstützten ihre Stamm-